
Protokoll der 9. Delegiertenversammlung des Schützenbezirks 

Surselva vom 12.3.2016 um 19.00 Uhr im Hotel Cruna in Sedrun 
 

 

Traktandenliste:  1 Begrüssung und Apell 

    2 Wahl der Stimmenzähler  

3 Abnahme des Protokolls der DV vom 14.3.15 

4 Entgegennehmen der Jahresberichte 

5 Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

6 Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

7 Wahlen 

8 Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

9 Behandlung von Anträgen 

10 Statuten und Schiessreglement genehmigen 

11 Beschlussfassung  

a) Schussgelder für alle Schiessplätze 

  b) Doppelgelder für alle Stiche 

12 Ehrungen 

13 DV 2017 

14 Varia 

 

 

 

1. Begrüssung und Appell 

Nach dem Absenden und einer Pause begrüsst Hans alle Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 

Entschuldigt haben sich einige Schützen, Funktionäre und Ehrenmitglieder: 

 Mario Schwarz 

 Hugo Calörtscher 

 Max Buchli 

 Clemens Riedi 

 Ignaz Hossmann 

 Rumetg Cathomen 

 Ivan Caduff 

 Isidor Caviezel und ganze Sektion Vrin 

 Georg Cabalzar 

 Toni Caduff 

 Toni Cahenzli 

 Georg Anton Buchli 

 Brida Beccarelli 

 Daniel Cabalzar 

 Marinus Foppa 

 Michael Cadruvi 

 Leopold Caviezel 

 Robin Studer 

 Arnold Maissen 

Mit einer Schweigeminute wird der verstorbenen Mitglieder gedacht: 

 Alfred Schuoler, Rueun 

 Christian Nold, Pitasch 

Im anschliessenden Appell wird die Anwesenheit von 52 Stimmberechtigten festgestellt. Das absolute Mehr 

beträgt 27. 

Die Traktandenliste wurde termingerecht zugestellt. Es werden keine Ergänzungen gewünscht. Die 

Traktandenliste ist somit genehmigt. 

 

2. Stimmenzähler 

Pieder Antoni Halter, Felix Pally und Daniel Buchli werden als Stimmenzähler gewählt. 

 

3. Abnahme des Protokolls der DV vom 14.3.2015 

Das Protokoll der letzten DV wurde auf der Homepage publiziert und wird von der DV genehmigt. 

 



4. Entgegennehmen der Jahresberichte 

Die Jahresberichte der Ressortchefs wurden auf der Homepage publiziert. Auch diese werden von den 

Delegierten einstimmig genehmigt. 

Hans präsentiert seinen Bericht als Bezirkspräsident. Er berichtet, dass die Funktionen an der letzten DV 

vollständig besetzt werden konnten und somit eine gute Ausgangslage für die Übernahme seines Amtes 

geschaffen war. Während der Saison hat Hans diverse Schiessanlässe besucht, wo er stets einen 

disziplinierten Betrieb feststellen konnte. 

Besonders das KSF2018 hat Hans im letzten Jahr stark beschäftigt. Nach einigen Sitzungen und Umfragen 

konnten die Vereine aber für eine Durchführung motiviert werden. So wurde das KSF2018 in der Surselva 

anlässlich der kantonalen DV bestätigt. 

Hans berichtet ebenfalls über den erneuten Rückgang bei den Ordonanzschützen. Er spricht einige 

Schwierigkeiten an, die in den letzten Jahren insbesondere auf die Ordonanzschützen zugekommen sind. 

Insbesondere im Feld D ist daher besonderer Effort gefordert, die Schützen bei den Gewehren zu halten. 

Weiter berichtet Hans über einige sehr gute Resultate die von Schützen im Bezirk erzielt wurden. Er zitiert 

eine Pressemeldung des BSV welche lautet: „Die Surselva stellt die besten Nachwuchsschützen des 

Kantons“. Die überragenden Resultate werden unter Traktandum 12 separat geehrt. 

Hans dankt allen Schützen, Funktionären, dem Sekretariat und dem Vorstand für die aktive Arbeit und den 

Sponsoren für die Unterstützung des Schiesssports. 

Leonard fügt hinzu, dass die Schützen für die erwähnten Resultate ein Riesenapplaus verdient haben. 

Die Delegierten genehmigen den Bericht des Präsidenten mit Applaus. 

 

5. Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 

Corina präsentiert die Jahresrechnung. Diese schliesst mit einem Eigenkapital von 29‘177 Fr. und einem 

Gewinn von 400 Fr. Die Jahresrechnung ist somit wieder sehr ausgeglichen. Andreas Gabriel gibt im Namen 

der Rechnungsrevisoren den Bericht ab. Er bestätigt, dass die Rechnung sehr sauber geführt wurde. Die 

einzelnen Schiessanlässe sind ebenso sehr genau abgerechnet. Die Revisoren beantragen die Rechnung zu 

genehmigen. Die Rechnung wird einstimmig angenommen. 

 

6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 

Der Vorstand schlägt aufgrund der Rechnung vor, die Beiträge beim derzeitigen Stand zu belassen. Die DV 

stimmt diesem Vorschlag zu. Die Unkostenbeiträge für Reisen werden ebenfalls bei -.60 Fr. pro km 

festgesetzt. 

 

Wie üblich gibt der eidgenössische Schiessoffizier unter Traktandum 6 seinen Bericht, bzw. den 

Frühlingsrapport ab. Der eidgenössische Schiessoffizier ist dieses Jahr durch Herrn Jöri Kaufmann vertreten. 

Der ESO beantragt seine Ausführungen am Schluss der Versammlung abzugeben, da diese etwas 

ausführlicher ausfallen werden. Diese sind für Präsidenten, Hauptschützenmeister und JSL obligatorisch. 

 

7. Wahlen 

Da keine Demissionen vorliegen, werden die zur Wiederwahl stehenden Mitglieder in globo gewählt. Corina 

Cavegn wird für eine weitere Amtsperiode das Sekretariat übernehmen. Peter Dubler bleibt Chef Kurzdistanz 

und Vorstandsmitglied. 

Die Funktionäre Felix Pally, Hermann Jemmi und Leonard Casutt werden ebenfalls in globo gewählt. 

Da bei den Rechnungsrevisoren der Turnus jeweils auf beide Vertreter fällt, wird vorgeschlagen Norbert 

Vincenz für ein Jahr und Andreas Gabriel für 2 Jahre zu wählen. 

Alle Wahlen werden per Applaus genehmigt. 

 

8. Schiesstätigkeiten im kommenden Jahr 

Die Schiessanlässe werden wie auf der Homepage publiziert genehmigt. Einige Einträge werden noch 

präzisiert. Die Termine werden wie publiziert genehmigt. 

 

9. Anträge des Vorstandes 

Die Absenzen beim Absenden scheinen sich auf dem bekannten Niveau zu halten, obwohl nun verschiedene 

Varianten ausprobiert wurden. Da von den Delegierten keine anderen Vorschläge eingehen, wird beschlossen 

das Absenden nächstes Jahr eine halbe Stunde vor der DV durchzuführen. 

Die Vergabe der DV wird ebenso diskutiert. Es ist für den Bezirk schwierig erst gegen Ende Jahr eine 

Lokalität für die DV zu organisieren, falls sich keine Vereine melden. Deshalb wird vorgeschlagen, dass die 

Vereine die Gelegenheit haben die DV zu übernehmen, allerdings muss diese Bewerbung auf die DV 

eingehen. Interessiert sich keine Sektion für die Durchführung der DV geht die Organisation an den Bezirk. 

Leonard Casutt berichtet, dass Laax-Falera die DV 2017 gerne in der Aula in Laax durchführen würde. 

Dem Antrag des Vorstandes wird zugestimmt. 

 



 

10. Statuten und Schiessreglement genehmigen 

Es sind einige kleine Änderungen an den Reglementen vorzunehmen. Die vorgeschlagenen Änderungen 

werden von der DV genehmigt. 

 

11. Beschlussfassung 

a. Schussgelder für alle Schiessplätze 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen. 

 

b. Doppelgelder für alle Stiche 

Es werden keine Änderungen vorgeschlagen 

 

 

12. Ehrungen 

Hans verliest die Schützen welche besondere Leistungen erbracht haben und aufgrund der Resultate auch 

vom Bezirk ein Präsent erhalten. 

- Schweizermeister Gewehr 2 Stellungen Ordonanz: Herrmann Jemmi 

- 1. Rang gesamtschweizerisch Jungschützen: David Solèr 

- 1. Rang Bündnermeisterschaften: Sarina Cajochen 

- 1. Rang kantonaler Jungschützentag: Livio Cajochen 

 

Zinnteller für die besten 2% der Jungschützen im Kanton gehen unter anderem an: Livio Cajochen, Sarina 

Cajochen und Robin Studer 

 

13. Delegiertenversammlung 

Die nächste Delegiertenversammlung findet am 10.3.2017 um 19.30 in Laax statt. 

 

14. Varia 

 

Hans informiert noch kurz über das KSF18. Es stehen derzeit aktuell 69 Scheiben G300m zur Verfügung. 

Das OK konnte zusammengestellt werden. Hans stellt die einzelnen Mitglieder vor. Im Bereich 

Gaben/Sponsoring ist noch eine Stelle vakant. Die Schiessstände organisieren sich nach Vorgaben des OK 

selbst.  

 

Hans schliesst die DV um 21.38 und wünscht allen eine gute Heimreise. Er bedankt sich bei den 

Organisatoren der DV, Societad da tir Sedrun und Hotel Cruna. 

 

 

 

         Der Aktuar  

         Peter Dubler 


